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distintos parámetros para reducir
el coste de las facturas. Y por últi-
mo, se elaborará un diagnóstico
energético en iluminación.

La implantación de estos planes
de optimización se está realizando

también el) los municipios de los
parques naturales de la provincia
dentro de la estrategia de aborro
energético que promueve la Junta
de Andalucia desde la aprobación
en 2007 de la Ley de Fomento de

las Energías Renovables y del abo-
rro yeficiencia energética de Anda-
lucia.

Los instirutos que se incorporan
a los planes energéticos son el Vir-
gen del Carmen y Residencia de las
Canteras en Puerto Real, Comelio
Balbo (Cádiz), Nuestra Señora de
los Remedios (Ubrique), Fuente
Alta (Algodonales), Almadraba
(Tarifa), Torre Almirante (Algeci-
ras), Trafalgar (Barba te) , Sáinz de
Andino (Alcalá de los Gazules), Si-
dón en Medina y Hozgarganta de
Jimena.

Plan de optimización energética para
once institutos de la .provincia
RedacciónI CÁDIZ

La Junta de Andaluda va a implan-
tar planes de optimización energé-
tica en once instirutos de enseñan-

za secundaria siruados en parques
narurales de la provincia de Cádiz,
que se suman a los tres instirutos de
Vejer, Los Barrios y Grazalema que
fueron pioneros en la aplicación de
esta medida de aborro y eficiencia
energética, promovidos por los
planes de desarrollo sostenible de
los parques narurales.

Estos planes suponen un instru-
mento para comenzar el aborro
energético en el edificio yun ejem-
plo para alumnos y padres sobre
gestión energética. El proyecto
consiste básicamente en elaborar

un inventario energético de equi-
pos e instalaciones. En él se recoge-
rán todos los elementos consWI1Í-

dores de energía que existen en el
edificio.

Además, se esrudiará la posibili-
dad de promover el uso de instala- .

CHIP lONA

Jornada dedicada al

desarrollo sostenible y
al trabajo en red

Alas nueve y media de la mañana
está prevista en el hotel Chipiona
la inauguración de la jornada de
la FAMPdedicada al desarrollo
sostenible y al trabajo en la red. El
acto de inauguración contará con
la presencia de Antonio Roldán,
vicepresidente primero de Dipu-
tación; José Antonio Barroso, vi-
cepresidente de la FederaciónAn-
daluza de Municipios y Provin-
cias (FAMP);María Naval, dipu-
tada provincial de la Delegación
de Ciudadanía; la directora gene-
ral de Cambio Climático, María
José Asensio,yManuel Garda, al-
caide de Chipiona.

ROTA
La campaña 'La
capacidad en marcha'
visitó la localidad

Con ánimo de que los más peque-
ños sean conscientes de las difi-
cultades que una persona disca-
pacitada tiene que afrontar en su
día a día, el aula-bus dela campa-
ña La capacidad en Marcha visitó
la localidad. En esta ocasión, fue-
ron los alumnos del colegio Luis
Ponce de León ySan José de Cala-
sanz los que participaron en las
actividades que este aula-bus que
va recorriendo distintos puntos
de Andalucía, propone para que
ellos mismos puedan subirse a
una silla de ruedas y comprobar
como subir una acera sin rampa,
pasar por una puerta con dimen-
siones estrechas son obstáculos.

ciones de cogeneración, aprove-
chamiento solar, control y regula-
ción y el mantenimiento adecuado
de las-instalaciones. En tercer lu-

gar, se analizará la facturación ac-
rual y se propondrán cambios en

ANTES
I!IIIII!!II DESPUES
~ (CON nJUUAZOj

COSTA DE lA LUZ
Hotellepemor Playa" (primeri,\rnaIIneode playaj
Tel. 959 48 '.001 - lepemar@holQ$(u,>S

COSTA DEL SOL
Gran Hotel CeNante. -.(r<>novado en 20(7)
Tet 952 38 ~o 33 - ce<Vonlesre"¡"hotoso.es

TENERIFE NORTE (Puerto de la Cruz)'
Hotasa Puerto Resort ....
(un nuevo concepto de Resort,m fene"',,)
,-el. 922 37 45 ()()- reservmtfn@hotmú.es

TENERIFESUR(Puerto Santiago)
Hote'.Lagosde Cesar (renovada"n 20071
Tel. 922 ~" 4500 - re,e,vmHn@holoso.es

MALLORCA (CAN PICAFORT)
Hotel Santa Fe -IP,immi,imo :in"" de ploya)
Tel. 971 833300.. re,,,,vO$boleores@hotmo.e$

MALLORCA (CALAS DE MAllORCA)lel. 9!! 8333ÜJ.'''',,'''Icsbc,'ecres@hoj,-,sc).es
Hotel Eurocalos ...
Hotel Samoa ...

Tel. Inform~dón 902 16 00 55 O en www.hotasahoteles.es
TASA

predos por p""ono y dio. Vólidos paro reservos yesland'" m;"imo, de 3 noches. Impuestos no Incluidos. 7% IVA en P"ninsuJa y Balear"s y
5% IGIC en Canorias. Primer niño GRATIS.Compartiendo hob. con dos adultos 3" P""ona 25% Dio. Sujetas a disponibilidad.
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CHIPIONA

Desciende la ocupación hotelera

ciado descenso de ocupación.
La crisis generálizada que pa-

dece e] país es uno de ellos, pero
no creen que sea e]único. Uno de
los motivos que ]a Athos baraja
puede ser ]a competencia que

los mes de junio, julio y agosto se-
gún averiguaciones que ha hecho
la Athos", aseguran.

La Athos ha tomado ya carras
en el asunto y manifesrado su
queja a la Delegación Provincial
de Turismo de]a Junta de Andalu-

cía y al Ayuntamiento de Chipio-
na, Estiman que es innecesario
un nuevo albergue en]a ]ocalidad
ymenos ubicarlo en primera línea
de playa, Recuerdan que ya existe
un albergue con más de 200 p]a-
zas ubicado en e] Puente Suazo.

La Athos asegura que en abril y mayo las reservasbajaron un 36,33%

Juan Mellado / CHIPIONA

Según una encuesta de]a Asocia-
ción Turístico Hoste]era y Comer-
cia] (Athos) los asociados han
alertado de la llegada de ]a crisis
al sector a la vez que manifiestan
una situación muy negativa con
respecto al año pasado.

Los datos de la encuesta sobre
la evolución de las reservas en
comparación con el año pasado,
tanto de hoteles como hostales de
la localidad, reflejan la preocupa-
ción del sector hotelero sobre la
situación actual y]as expectativas
para los próximos meses. Los en-
cuestados manifiestan que du-
rante los meses de abril ymayo las
reservas disminuyeron respecto a
los mismos meses del año ante-
rior en un 36,33%.

En cuanto a las previsiones de
reservas apuntadas por los hote-
leros para los próximos meses de
julio y agosto no son nada ha]a-
güeñas, ya que hay un notable
descenso del 40,91 % respecto a]
verano anterior. Estas cifras han
hecho saltar ]a voz de alarma en
la Athos y se analiza cuales pue-
den ser las causas de este pronun-

ROTA

La Junta da el
visto bueno al
polígono
industrial de
Torrebreva
Losterrenos darán respuestas a
las necesidades de empleo y
ocio que precisa la localidad

Herminia Romero / ROTA

El Pleno dio cuenta ayer de la
aprobación por parte de la Comi-
sión Provincial de Ordenación del
Territorio y Urbanismo, del plan
de sectorización correspondiente
a los suelos de Torrebreva que se
sitúan frente al complejo de Costa
Ballena. Un terreno de unos 1,4
millones de metros cuadrados
que en principio tenían uso resi-
dencial y que tras la modificación
que el año pasado se llevó a cabo,
serán finalmente de uso indus-
trial tecnológico para dar res-
puesta a las necesidades de em-
pleo y ocio que precisa la locali-
dad, según la delegada de Planea-
miento, Eva Corrales (PP). A pe-
sar de que el PSOEmantiene que
lo ideal para esa zona sería dedi-
caria a residenciales de lujo, lo
cierto es que la propia Comisión
provincial pide que se incluyan
subsanaciones en e] plan de sec-
torización en las que se viene a
decir que no se podrán construir
viviendas.

realiza al sector e] nuevo albergue
juvenil de ]a red de albergues de
la Junta de Andalucía inaugura-
do e] pasado mes de abril y que se
encuentra en ]a playa de Regla,
junto al Santuario.

Para Athos lasospecha no es in-
fundada. "cuando los hoteles y
hostales de Chipiona acusan des-
censos importantes de ocupa-
ción, el nuevo albergue presenta
unos datos que rozan e] lleno en
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CO~SENSO SOCIAL

Espadas q¡Jierese(1tarse este verano con alcaldes y empresarios para
cribar proyectos/que no sean "compatibles" con el desarrollo territorial

La JU1Jtase compromete a
"simplificar"y "agilizar"la
planificaciónurbanística
El consejero de Vivienda señala que los planes subregionales se "desbloquearán"

en año y medio 4»Losempresarios tienden la mano aunque reclaman celeridad

J. GarreVF. S. Múgica / CÁDIZ

La Junta de Andalucía ha asignado
ttes palabras a la cabecera del dic-
cionario de la nueva Consejeria de
Vivienda y Ordenación del Territo-
rio: "agilidad", "simplificación" y
"soluciones"~ Ayer las recalcó en
Cádiz el titular de la cartera, Juan
Espadas, que ofreció su compromi-
so de revitalizar la gestión del suelo
a lo largo de esta legislatura,y ofre-
cer respuestas a municipios y em-
presarios para el desarrollo de sus
planes residenciales y turísticos.

"Hay que dejar a un lado los de-
bates sobre lo que pudo haber sido
y no fue, que sólo conducen a la
melancolía. Hemos dedicado cua-

tto años a legislar sobre el territo-
rio. Ahora el escenario comienza a

estar despejado y es el momento de
concretar la planificación, que es a
lo que nos vamos a dedicar en estos
dos primeros años de legislatura",
apuntó Espadas en la Inauguración
de la jornada técnica El reto de la
sostenibilidad en los desarroUos resi-

dendales y turístioos, organizada
por Grupo Joly y la compañía an-
daluza Bogaris, dedicada a los sec-
tores Inmobiliario, turístico, ener-
gético y agrolndustrial.

El consejero señaló que su objeti-
vo es "desbloquear" en la primera
parte del mandato -2010-1os pla-
nes subregionales de ordenación
del territorio (pOT). Los POT de-
ben fijar las pautas urbanísticas en
las comarcas andaluzas, definir

"dónde hay propuestas compati-

Un momento de la ponencia inaugural de la Jornada en el j!/~~~\'i.RN,"DEZ""

bles con el territorio y cuáles deben
desarrollarse", de forma que el ur-
banísíno andaluz "no sea una suma

de proyectos municipales encaja-
dos en un cajón desastte".

Para garantizar la elaboración
de estos planes subregionales, enla
mayor'parte de los casos Inmadu-
ros, todavia por desarrollar -La
Janda, la Bahía, el Campo de Gi-
braltar- o ni siquiera encargados
-Sierra de Cádiz-, el consejero
anunció un "importante ttabajo"
de Interlocución con los ayunta-

'. mientas y las diputaciones provin-
ciales. "Hay que sacar de los cajo-
nes, sin complejos, los ttabajos que
se hayan hecho. Sentarse a hablary
dar a conocer sus contenidos ypro-

puestas. Ala largo del verano debe-
mos sentamos con políticos y em-
presarios para buscar áreas de
oportunidad, hacer un análisis, ha-
cer un primer filtto de proyectos...
yavanzár hacia el consenso", expli-
có el consejero de Vivienda.

En estos momentos, y ttas la
aprobación del decreto de golf,de-
cenas de ayuntamientos e idéntico
número de promotores asociados
aguardan en toda Andalucía con
impaciencia el desarrollo de los
POT, que dictaminarán sobre el fu-
turo de cada gran proyecto turísti-
co, residencial o Industrial. Espa-
das animó a los municipios a inter-
pretar estos planes como una "he-
rramienta para hacer las cosas bien

Eldecreto de golf,
"ininteligible
e inaplicable"

Participantes en el foro seña-
laron la necesidad de elaborar

una planificación específica
para el segmento del golf en
Andalucía con un alcance más

amplio que el decreto aproba-
do por la Administración este
año. Para el arquitecto Ma-
nuel González Fustegueras, la
fórmula final del decreto es
"ininteligible e inaplicable", tal
y como han denunciado pro-
motores con intereses en An-
dalucía. "Si todo el mundo es-

tá de acuerdo en que es un re-
curso turístico de primer or-
den, ¿por qué no se hace una
planificación a conciencia de
la oferta que queremos te-
ner?", se preguntó. El concejal
de Urbanismo del Ayunta-
miento de Arcos, coincidió en
destacar las pocas soluciones
aportadas por la normativa de
golf, que considera un sector
importante para la "diversifi-
cación" de la economía local.

Para Francisco Blanco, jefe de
sección de Gestión de planes
en la delegaCión de Vivienda,
la tendencia hacia el golf es
"excesiva". "Personalmente

no comparto esta estrategia",
opinó Blanco.

y fijar objetivos" yno como un "cor-
sé de expectativas", y reseñó que
''habrá que saber elegir las mejores
iniciativas, las que más actividad
económica generen, los que sean
compatibles con el medio ambien-
te y los que más desarrollo en tér-
minas sociales aporten".

La voluntad de la nueva Conseje-
ria por acelerar la gestión del terri-
torio ha sido aplaudida por los em-
presarios, que coinciden en que se
ha abierto una "nueva etapa" des-
pués de cuatto años de disputa con
laAdministtación a cuenta delsue-

lo. Santiago Herrero, presidente de
la Confederación de Empresarios
de Andalucía (CEA), elogió en la
Inauguración de la jornada técnica

r-~ClARACIONES

Juan Espadas
"Es un bUl2n

momento para
revisar el modelo"
El consejero de Vivienda opinó
que la situación de crisis que su-
fre el mercado inmobiliario pro-
picia "un buen momento para
darse cuenta de que el modelo
de los últimos años, basado en
un uso intensivo del territorio,
debe ser revisado". "Si el turismo
es lajoya de la corona, necesita
unos pilare$ más sólidos", dijo.

Santiago Herrero
"No podemos
demonizar ónhorael
turismo residencial"
El presidente de la patronal em-
presarial, Santiago Herrero, admi-
tió que el modelo de crecimiento
en base al turismo residencial está

siendo cuestionado. A su juicio, la
situación debe animar a volver a

equilibrar este sector y no a "de-
monizarlo" ni "descarta lo", puesto
que se mantiene como elemento
decisivo en la industria turística.

Rodriga Charlo
"Los trámites no

pueden seguir
haciéndose eternos"
El presidente de Bogaris, Rodriga

Charlo, consideró "fundamental" que
en la actual coyuntura económica se
"redefina" el crecimiento en la comu-

nidad. La compañía, dijo, tiene tres
retos enfocados a la vertiente me-

dioambiental, social y económica.
Para cumplir con ello, especificó, "ne-

cesitamos seguridad jurídica y que
los trámites no se hagan eternos",
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MIRADA POSITIVA

Según el consejero del ramo, los plan~s deben concebir?e
para "fijarobjetivos", no como un "corsé de expectativas"

VISIONESDISPARES
Algunos ponentes mostraron su oposición al modelo de
turismo y golf,otros reclamaron planificarlo "a conciencia"
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RodrigaCharlo,SantiagoHerrero,Juan Espadas yJosé Joly,ayer en la inauguraciónde lajornada técnica "Elreto de lasostenibilidad". ¡OAQuIN"NO

la labor del equipo de Espadas. "En
dos meses hemos conseguido más
frutos que en toda la etapa ante.
rior, Se ha abierto un camino de

diálogo y de esfuerzo en la concer-
tación que devuelve algo de con.
fianza a la iniciativa privada", sub-
rayó ante el aforo del Palacio de
Congresos de Cádiz, formado por
medio centenar de empresarios y
representantes de corporaciones
locales y del Gobierno andaluz.

El presidente de la patronal cree
que el declive del modelo de, creci.
miento basado en el turismo resi.
dencial ("estamos sufriendo ooa
crisis como la copa de un pino por
muchas circunstancias, muchas de
e1las externas, ya las que han con-

FelipeMárquez
"Lacoordinación es
clave para fortalecer
lo que tenemos"
El presidente de la mancomunidad
de municipios Bahia de Cádiz, Feli-
pe Márquez, reclamó en su po-
nencia, dentro de la mesa 'Gestión
del territorio y desarrollo turístico',
un "esfuerzo por la coordinación"
en materia turística e instó a la

búsqueda común de la "calidady
diferencia" del destino, antes que
por experiencias locales "aisladas",

tribuido decisiones administrati-

vas'') no debe servir como excusa
para "demonizar" ni "intentar sus-
tituir" este modelo. "Ahora todo

tiene que volver a equilibrarse y es
en eso en lo que hay que trabajar,
aunque no se debe perder de vista
que el uso residencial es funda-
mental para el desarrollo de secto-
res turisticos clave romo el golf o la
náutica", argumentó HeITero.

Pese a que reconocen que la Ad-
ministración se muestra "más re-

ceptiva" en la gestión urbanistica,
los empresarios g1uiitanos volvie-

. ron a reclamái ayeren el foro sobre
sostenibilidad el fin de "para1iza-
ciones y alargamientos innecesa-
rios y costosísimos que hacen un

¡¡¡
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siete" a cualquier proyecto, en pa-
labras de Javier Sánchez Rojas, se-
cretario general de la Confedera-
ción de Empresarios de Cádiz
(CEC). "Hay que garantizar la sos-
tenibilidad rriedioambiental de los

proyectos, estamos de acuerdo, pe-
ro también hay que, garantizar la
sostenibilidad de las empresas", ra-
zonó el portaVoz de la CEC en la
mesa redonda sobre gestión del te.
rritorio ydesaITollo turistico.

La preocupación 'de los ayunta~
mientas por la lentitud en la ges-
tión de planes de ordenación ,que-
dó reflejada en las intervenciones
del alcalde de Barbate, Rafael Qui-
ros, y del delegado de Urbanismo
en el Ayuntamiento de Arcos, Joa-

RafaelQuirós
"Hay que tener más
en cuenta a los
ayuntamientos"
El alcalde de Barbate, Rafael Qui-
rós, reclamó a la Administración
regional más atención a la opinión
de los ayuntamientos en la planifi-
cación urbanística, que debe "ela-
borarse de abajo a arriba", "Los
ayuntamientos somos los que me-
jor conocemos nuestros munici-
pios y estamos capacitados para
tomar dec!siones", reivindicó,

quin Macias, ambos socialistas, en
el desaITollo de la mesa sobre sos-

tenibilidad y crecimiento de los
municipios. "En política los tiem-
pos son los que son. No puedo pen-
sar en un desaITollo a 20 años
cuando los ciudadanos me han da-
do cuatro años de confianza. Nos

dicen ahora que el plan subregio-
nal de La Janda estará listo en dos

años, pero nosotros reivindicamos
que este plan tiene que estar ya,
porque 10necesitamos ya, yporque
todavia no sabemos nada de él", re-
clamó el regidor barbateño, que
también demandó que los nuevos
planes comarcales eviten los "agra-
vios comparativos" en el desaITOllo
de los distintos municipios.

Turismopide
'voz y voto' en
laordenación
y planificación
delterritorio

Aboga por planear un ritmo
de desarrollo "estratégico" y
definir "qué turista interesa"

F.S.M./ J.G./CÁDIZ

Elturismo como '~unco" capaz
de soportar la crisis y formar
parte de la "cesta de consumo
habitual de las familias", Eldi-
rector general de Ordenación
y Planificación Thrística de la
Junta de Andalucia, Antonio
Muñoz, encargado de clausu.
rar ayer en Cádiz la jornada
técnica sobre sostenibilidad y
desaITollo turístico residen-
cial, empleó los símiles ante-
riores para defender yrecono-
cer a la actividad turistica co-'-
mo motor de primer orden pa.
ra generar riqueza y empleo,
Por ello, demandó mayor par-
ticipación de este sector en la
ordenación y planificación del
territorio, dos de los elemen-
tos de los que depende el sec-
tor yen los que tiene que ganar
peso, Dichainclusión del turis-
mo en el seno del debate urba.
nistico, apuntó, debe permitir
proyectar un "ritmo de creci-
miento estratégico" y definir
"qué tipo de turistas nos inte-
resan". Al tiempo, Muñoz no
dudó en apostar por poner de
relieve la importancia del mo-
tor económico que representa
el turismo; y mantuvo que si
"tenemos una economía emi-
nentemente turística, di-
gámoslo sin complejos frente a
otras zonas del país Yotro tipo
de actividades". En todo caso,
señaló, hay que "exigir" que
los planes subregionales se
sustenten en un "mínimo co-
mún denominador", pues hay
zonas de la región, en princi-
pio turísticas, "en las que el tu-
rismo brilla por su ausencia".

Joaquín Macías
u¿Para cuándo el
plan subregional
de la Sierra?"
El responsable de Urbanismo en
el Ayuntamiento de Arcos recal-
có la importancia de que la Junta
ponga en marcha los planes
subregionales de forma consen-
suada con los ayuntamientos y
reivindicó a la Administración
que encargue un planeamiento
para la Sierra para propici~r el
desarrollo de la comarca,
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TRIBUTOSSerá el primer cobro de la nueva tasa sobre la telefonía móvil

~~----

Cádizrecaudará270.000
euros en julio por los móviles
Telefónicapagará
125.458 euros;
Vodafone, 80.380; y
Orange, 65.445 euros--
Fernández señaló que
I",,~~~~"~..J '-

- '°" vfltt dUUI d~ nan

anunciado que
recurrirán la ordenanza

MARiA EUGENIA MEDINA
CADIZ

Las operadoras de telefonía mó-
vil tendrá que abonar más de
270.000 euros a parrirdejulio ante
la entrada en vigor de laIÍueva tasa
sobre la Utilización Privativa o
Aprovechamiento Especial de!
Dominio Público Local. Esta or-
denanza fiscal empezará a apli-
carse desde el 1 de julio tras su
aprobación definitiva en el pasa-
do Pleno del6 de junio, donde se
desestimaron las alegaciones pre-
sentadas por las empresas afecta-
das. El Boletín Oficial de la Pro-

vincia (BOP) publicó en días pa.
sados el texto íntegro de la tasa,
que supondrá un ingreso extra
para las arcas municipales.

Según explicó e! concejal de
Hacienda,José BIas Fernández,
las operadoras ya han anunciado
que presentarán recurso conten-
cioso administrativo contra la or-
denanza tras la desestimación de

sus alegaciones, en las que califi-
caban de "ilegaJ"la normativa. Sin
embargo, Fernández se mostró
tranquilo porque la tasa cuenta
con una "base jurídica sólida" y
explicó que la presentación del
recurso "no afectará" a la aplica-
ción de la nom}a. "No se suspen-
de nada, a no ser que sea e! juez
el que establezca cómo medida
cautelar de que no se cobre", ar-
gumentó. Las operadoras tendrán que pagar por hacer uso del dominio público.

CONSUMODice que es delll % pese a lo que dice el Gobierno

llones que tienen entre 5 y 10 ki-
lovatios.

AI-Andalus critica que e! Mi-
nisterio de Industria. cuando ma-
neja la cantidad del 5,6%, "estáju-
gando con la terminología e in-
duciendo a errOJ; en tres aspec-
tos". Por un lado! se habla de "su-
bida media", por)o que "el por-
centaje se recorta considerable-
mente al tenerse en cuenta a los

consumidores con menos poten-
cia contratada", cuya tarifa, segíin
el Gobierno, se reducirá en un
16% como consecuencia de la ta-
rifa social.

Para el colectivo, un segun-
do equívoco se produce cuan-
do, para el cálculo de la subi-
da media que maneja Indus-
tlia, "se equiparan a los con-
swnidores domésticos con las

empresas, cuando realmente
el peso de la subida lo asumen
los primeros".

Finalmente, a la hora de cal-
cularla subida real de la tarifa,
debe tenerse en cuenta que la
que ahora se produce, es la se-
gunda en lo que va de año. Por
ello, debe sumarse a cualquier
cálculo el incremento del 3,3%
que ya se aplicó el1 de enero.

Por tanto, la realidad que el
Ministerio "pretende disfra-
zar", es que, para el común de
las familias, la subida de la ta-
rifa será del 11%, "más del do-
ble del1PC y superando, con
creces, la posibilidad de que las
economías domésticas puedan
a.sumir ese incremento".

los consumidores
critican el impacto real
de la subida de la luz
INFORMACiÓN
CADIZ
L~ Federación de Conswnidores
y Amas de Casa, AI-Andalus, de-
milicia que, a pesar de que la su-
bida media de la tarifa eléctrica
anunciada por el Gobierno sea
del 5,6%, el "impacto real de este
incremento en lo que llevamos de
año, será en tomo 11% para la ma-
yoría de consumidores domésti-
cos". En concreto, de un 10,6%,
para los 15 millones de consumi-
dores que tienen contratado en-
tre 2,5 y 5 kilovatios y, algo supe-
rior.deun 11,6%, para los dos mi-

'",O'M"'O"
El cobro de la tasa sobre el uso

del dominio público local por las
operadoras móviles supondrá un
ingreso anual cercano a los
600.000 euros. Esta cifra resulta
del volumen de facturación de las

compañías, que se calcula en base

~:?~:n~'::~-~;t~lé:o.?o~ f~osexis-
w ~ma uuuau. "e determma

una serie de parámetros para ob-
tener cuánto facturan las opera-
doras, cifra ala que se aplicará un
coeficiente del 1,5 por ciento de
acuerdo al sistema especial tribu-
tario recogido en la Ley de Ha-
ciendas Locales:

Según los cálculos realizados
por los técnicos municipales, las
compañías de telefonía móvil in-
gresan 36,2 millones de euros al

u_----

PARÁMETROS

La tasa recoge
aplicar un coeficiente

del 1,5 por ciento al
volumen de
facturación

- -- -- - u -- - - -- - - - - u --

año por l1amadas de fijos a móvi-
les y entre móviles cn el munici-
pio. La aplicación del 1,5 por cien-
to resulta 543.112,14 euros.

Este ejercicio sólo se podrá re-
caudar la mitad al dividirse en dos
el cobro y corresponder al se-
gundo semestre, ya que la tasa no
tiene cmcter retroactivo.

Esta cuantía sera abonada por
las principales empresas del sec-
tor (Telefónica, Vodafoney Oran-
ge) de acuerdo asu participación
en el mercado. Así, Telefónica
tendrá que pagar 125.458 euros
(el 46,2 por ciento); Voclafone
abonm 80.380 euros (el 29,6 por
ciento) y Orange pagará 65.445
euros (el 24,1 por ciento), El res-
to de operadoras no tienen sufi-
ciente presencia.

--

Cádiz 11

GALARDÓN

AJEentrega
hoy en Cádiz
el V Premio
Joven
Emprendedor

INFORMACIÓN
CAolz

La Asociación de Jóvenes Em-
presarios de Andalucía entre-
ga hoy, a las 20 horas en el Ba-
luarte de los Mártires, el VPre-
mioJoven Emprendedor An-

daluz, una distinción patroci-
nada por el Instituto Andaluz
de laJuventud y la Agencia de
Innovación y Desarrol1o de la
Junta de Andalucía. El acto es-
tará presidido por el conseje-
ro de Innovación, Ciencia y
Empresa, Francisco Vallejo.

Con este premio, AJE An-
dalucía pretende reconocer]a
"iniciativa, originalidad e in-
novación" de un proyecto em-
presarial de un joven o gmpo
de jóvenes andaluces, así como
"fomentar la creación de em-
presas sobre la base de]as opor-
tunidades emergentes". El ga-
nadar obtendrá una ayuda eco-
nómica de 6.000 euros, que se
suman a los 3.000 que ya ob-
tuvo como ganador del premio
en su versión provincial.

Las ocho empresas finalistas
son Divereduca (Jaén) , Baco-
surSiglo XXI (Córdoba), Mi-
crolibre Prodsy Kuicker(Sevi-
~a), Quesos Doñana (Hue1\'a),
Unica Máquinas (Cádiz), ln-
sosur (Málaga), Forware (Gra-
nada) y Biogolden (Almería).

Previamente,alas 16horas,
tendrá lugar también en el Ba-
luarte de los Mártires, unas jor-
nadas sobre prevención de ries-
gos laborales organizadas por
AJEAndalucía y la Fundación
para la Prevención de Riesgos
Laborales. La ponencia irá a
cargo de Jerónimo Pérez, re-
presentante de dicha funda-
ción. Con esta iniciativa, AJE
Andalucía quiere concienciar
a sus más de 4.000 asociados y
detallar cómo establecer un

buen plan de prevención.

REHABILITACiÓNDEL
CASCOHISTÓRICO

DECÁDIZ
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MEDIOAMBIENTEEndesa y Diputación firman un convenio para la instalación de las plantas

Dos de los 26 huertos solares
estarán listos antes de 2009
~--

Esperay Pradodel Rey
son los dos primeros
municipios que
tendrán estos parques--
Cada planta evitará
la emisión de 160.000
kilogramos de dióxido
de carbono al año
~---

MARIBELPOSADAS
CÁDll

Endesa Energía y la Diputación
Provincial de Cádizfinnaron ayer
un convenio para "contrarrestar
el importante retrnso que venía
sufriendo la provincia" en cuan-
to a la producción de energías re-
novables. Mediante este acuerdo

26 municipios gaditanos dispon-
drán de huertos solares para la
producción de una energía re-
novable, "limpia, silenciosa y res--
petuosa con e! medio ambiente".

Espera y Prado de! Rey serán
las primeras localidades que con-
tarán con estas instalaciones, que
producirán cada una 100 kilowa-
tios a la hora y que estarán en fun-
cionanllemo, según las previsio-
nes de Endesa, "antes de final de
año". La Diputación de Cádiz ya
ha en tregado a la compañía eléc-
trica los proyectos de estos dos par-
ques solares.

POR25AÑOS

Hasta la fecha son 26 los munici-

pios que ya han cedido alaAgen-
cia Provincial de la Energía los te-
rrenos con las dimensiones, si-
tuación y demás características ne-
cesarias para implantar sus par-
ques solares por un periodo mí-
nimo de 25 años -que es la vida
media de estasiru¡talaciones---, pero
no se trata de una lista cerrada,
por lo que se prevé que e! núme-
ro de localidades aumente. Entre
esos 26 municipios se encuentran
también San Fernando,Arcos,Al-
gar, Barbate y Chipiona.

Una vez que los terrenos han
sido propuestos por los ayunta-

Elvicepresidente primero de Diputación, Antonio Roldán, y el representante de Endesa firmaron ayer el convenio.

mientos, Endesa elige los más ade-
cuados para la implantación de
las diferentes instalaciones ba-

sándose en la disponibilidad y la
viabilidad de conexión a la red,
luego redacta e! proyecto de eva-
cuación de cada instalación y, por
último, realiza los trabajos para la
efectiva conexión.

Además, la compañía e!éctrica
realizará también e! estudio de al-

ternativas yla redacción de los pro-
yectos fotovoltaicos mediante un
análisis en profundidad del ren-
dimiento de los equipos y eva-
luando el coste económico, que
será comuni<;ado a laAgencia Pro-
vincial de la Energía, que trns su
estudio y aceptación se hará car-
go de la inversión necesaria para
la instalación y puesta en marcha
de los huertos solares.

Asimismo, se encargará de la
tramitación y seguimiento de las
distintas autorizaciones y licen-
cias. La Agencia, por su parte, se

compromete a la creación, con
capital propio, de las sociedades
necesarias en los mnnicipios para
el desarrollo de las instalaciones,
que llegarán a una potencia no-
minal máxima de 8,3 megawatios.
El objetivo de este convenio es, se-
gún indicó en rueda de prensa el
vicepresidente primero de Dipu-
tación, Antonio Roldán, "la lucha
contrae! cambio climático", pues--
to que "la liberación de gases de
efecto invernadero es nula". Así,
un huerto solar, con una poten-
ciade 100 kilowatios ala horaevi-
tará la emisión a la atmósfera de

,160.000 kilowatios de dióxido de
carbono al año.

Además, el objetivo funda-
men tal de este proyecto es lograr
que el balance energético muni-
cipal de aquellas localidades que
lo soliciten "sea igual a cero", me-
diante la generación de energía
eléctrica a través de estos huertos

solares que generarán e! equiva-

lente al consmno energético de!
alumbrado público municipal.
Asimismo, se prevé la instalación
de placas fotovoltaicas en las cu-
biertas de edificios públicos en los
que técnicamente sea posible.

ALTAINSOLACiÓN

La situación geográfica de Cádiz
detennina una insolación muyele-
vada por la abundancia de antici-
clones, No en vano, el número de
horas de sol de que disfruta la pro-
vincia es uno de los más elevados
de la península, con valores su-
periores a 2.800 horas de sol al aiío
en las zonas costera y de campiña.

Estas cifras disminuyen hacia
los espacios serranos del interior,
desde la costa occidental e igual-
mente hacia e! Estrecho de Gi-
braltar en donde la frecuencia de
nubes y nieblas reduce la insola-
ción a valores comprendidos en-
tre las 2.800 y las 2.600 horas de
sol anuales.

TARIFA

ElParlamento
insta a la Junta
a que ponga en
valor la Isla de
LasPalomas

INFORMACiÓN
(ÁDll

El Grupo Parlamentario So-
cialista mostró ayer su satisfac-
ción por la aprobación en el
Parlamento de Andalucía de

una proposición no de ley en
la que se insta a"'Junta a ela-
borar un programa de actua-
ción para la rehabilitación,
puesta en valor y gestión acti-
va de la Isla de Las Paloma" en
Tarifa.

La iniciativa ha sido plante-
ada por la parlamentaria gadi-
tana Maria Cózary ha contado
con los votos a favor de Parti-

do Popular e Izquierda Unida.
En la proposición no de ley se
insta al Consejo de Gobierno
a desarrollar en la Isla de Las

Palomas un complejo de ser-
vicios ambientales del litoral

andaluz yun centro operaJivo
del Parque Namral del Estre-
cho, en colaboración con el
Gobierno central y el Ayunta-
miento de Tarifa.

Cózar ha destacado el res-

paldo de! Parlamento a esta
proposición no de ley y ha su-
brayado la importancia que
para Tarifa y el Campo de Gi-
braltarsupone "la puesta en va-
lor de un enclave único en Eu-
ropa". Para la socialista, el paso
dado ayer en el Parlamento es
un avance en la consecución

de unos objetivos por los que
ha venido trabajando el A}11I1-
tamiento de Tarifa en los últi-
mos años.

En su exposición de moti-
vos, la proposición no de ley
tramitada por el PSOE explica
que la Isla de Las Palomas es
un enclave protegido en el Par-
que Nantral de! Estrecho que
posee unos singulares valores
ambientales y en el que existe
un conjunto de edificaciones
en diferente grado de conser-
vación. El Grupo Parlamenta-
rio Socialista destaca diferen-
tes administraciones públicas
vienen trabajando en este en-
clave dada su importancia para
la investigación cienrifica.

INFORMESanlúcary Jerez lideran elaumento de estos trab<yadores, que en Cádiz descendieron en un 0,93%

Elnúmero de autónomos creció un
4,46% en la provincia hasta abril
M.P.
cADIZ

El número de trabajadores autó-
nomos en la provincia de Cádiz se
haincrementado un 4,46 por cien-
to en los cuatro primeros meses
de 2008, al pasar de los 55.954 au-
tónomos regístrados en diciem-
bre de 2007 a 58.447 en abril de
2008 (2352.493 nuevos empren-
dedores), como consecuencia de
que a partir de el1 de enero de

2008, los autónomos por cuenta
propia del régímen agrario han
pasado a cotizar en el Régímen
Especial de Tqbajadores Autó-
nomos (RETA,)'. Este crecimien-
to se sitúa pordybajo de la media
andaluza, que se situó en el 7,63
por ciento.

Los datos de! infonne elabora-
do por la Federación Nacional de
Asociaciones de TrabajadoresAu-
tónomos (ATA), muestran cómo

Andalucía se sitúa en tomo a la

media nacional (7,87 por ciento)
de crecimiento, al incrementar
en 7,63 por ciento el número de
autónomos, pasando de los
473.405 a los 509.517 el número

de trabajadores en los cuatro pri-
meros meses del año, lo que se tra-
duce en 36.112 autónomos más.

Sanlúcar yJerez de la Frontera
fueron los municipios gaditanos
que se situaron a la cabeza en el

crecimiento de autónomos de

toda la provincia, con un incre-
mento del 10,3 por ciento y 2,48
por ciento, respectivamente, con
respecto a diciembre de 2007; lo
que se traduce en 330 y 235 nue-
va., incorporaciones, alcanzando
Sanlúcar en abril de 200810$ 3.525

yJerez los 9.700 trabajadores au-
tónomos.

La Línea (1,67 por ciento), cOn
42 nuevos emprendedores, Alge-
ciras (1,6) yEl Puerto (1,50 fue-
ron las siguientes localidades en
incremento de afiliaciones al Ré-

gimen Especial de Trabajadores
Autónomos (RETA). San Fer-
nando (0,03 porcineto) fue el mu-
nicipio con menor crecimiento
de emprendedores. La ciudad de

Cádiz, por el contrario, vio des-
cendersu número de autónomos,
un ligero 0,93%, lo que supone
48 trabajadores por cuenta pro-
pia menos en lo que va de año.

Los emprendedores de la pro-
vincia de Cáliz mantienen un rit-
mo constante de crecimiento,
aunque se ha observado "cómo
este crecimiento se ralentiza con
respecto a años anteriores debi-
do a la actual crisis económica",
indica el presidente de ATA, Lo-
renzo Amor. Asimismo, la Fede-
ración Nacional de Autónomos

cree "necesario que el actual Go-
- bierno haga una finne apuesta

por los autónomos, principal mo-
tor de la economía en nuestro
país, en especial en Andalucía".

-"'."'.".,"'''-'C-C-=='.--~~- -c-~-~--
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INSTITUCIONESLa Comisión para el seguimiento de esta obra ha iniciado sus reuniones

Nuevos pasos
para el desdoble
de la carretera
de accesO a Rota l

I

ElAyuntamiento
aportará un 40 % del
coste total de esta obra

de envergadura

La Junta ha cedido al
Consistorio el tramo de
carretera entre Los

Cabales y Punta Candor

OlGA PRADOS
ROTA

La portavoz del Gobierno muni-
cipal, EvaCorrales, ha infonnado
de la finna por parte del alcalde,
Lorenzo Sánchez, del acta de ce-
sión que laDelegación Provincial
de Obras públicas yTransportes
ha hecho del tramo de carretera
comprendido entre la conocida
como Venia Los Cabalesy Punta
Candor, De este punto se daba
cuenta en el segundo apartado
del orden del cía del Pleno cele-
brado en la mañana de ayer,

Una vezque laJunta de Anda-
lucía ha cedido esta carretera,la
misma pasa a ser de propiedad
municipal, yésto hará posible a su

vezque en ella se puedan acome-
ter distintas actuaciones, En con-
creto,la idea es integrarla en los
sectores urbanísticos que allí se
van a desarrollar, haciendo que
deje de ser una carretera para con-
vertirse en una avenida o bulevar,
como el mismo alcaIde explicaba
también ala Corporación duran-
te el desarrollo del pleno, comu-
nicando que pasaría a ser el nue-
voacceso alalocalidad a travésdel
nuevo vialV5.

COMISiÓN DE SEGUIMIENTO

Por otra parte, la portavoz muni-
cipal ha dado cuen ta de la cele-
bración de laprimera reunión de
la Comisión de seguimiento del
convenio suscrito entre la admi-
nistración local y la autonómica,
para el desdoble de la carretera
de entrada a Rota en el tramo
comprendido entre el cemente-
rio municipal y la Base naval.

En dicho encuentro estuvieron
presen tes el alcaIde de Rota, Lo-
renzo Sánchez; el delegado pro-
vincial de Obras PúblicasyTrans-
portes, Pablo Lorenzo; el delega-
do de Urbanismo del Ayunta-
miento de Rota, Antonio Peña y
el técnico Tomás Guerra. Duran-
te esta reunión se establecieron

Eltramo de carretera hasta LosCabales es ya de propiedad municipal,

los parámetros con los que se va a
actuar en esta carretera para aco-
meter su desdoble desde la ro-
tonda situada junto al control de
la Base Naval hasta el cementerio

municipal. Además de tratar cómo
se va a desarrollar la obra, se con-
cretaron las aportaciones a reali-
zar por cada una de las dos admi-
nistraciones, Así, la Junta de An-
dalucía aportará un 60porciento
y el Ayuntamiento de Rota un 40
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Losnuevos concejales re~ibenel escudode laVilla
Durante la mañana de ayer, en el salón de Plenosdel' concejalesreciblan este distintivo de manosdel
Palacio Municipal Castillo de Lunase hacia entrega a alcalde de Rota, LorenzoSánchezy de la delegada de
los nuevosconcejalesde la Corporación municipal de RelacionesInstitucionales, EvaCorrales.Elresto de
el pin de plata del escudode la localidad. los seis concejalescuentan ya con su orla y su distintivo.
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por ciento del total del coste de
estas obras, una nada desprecia-
ble cantidad que supone, según
palabras del propio alcalde "un
importante esfuerzopor parte del
Ayuntamiento, que asume unos
costes que debeóa asumir alcom-
pleto laJunta de Andalucía, pero
que solucionará de una vez por
todas los problemas con los acce-
sos a la localidad", como expre-
saba durante el pleno.

DENUNCIAS

Ecologistas
enAcción
reclama
cambios

O.P.
ROTA

El grupo local de Ecologistas
en Acción ha comunicado una
serie de temas sobre los cuales

se encuentran preocupados
por no observar cambio algu-
no en la localidad.

El primero de ellos es el pre-
cio del billete del catamarán,
que, a su parecer, sigue supo-
niendo un agravio comparati-
vo para con el precio aplicado
en la ruta de El Puerto de San-

ta Maria. Ecologistas quiere lla-
mar la atención de la adminis-

tración local para que siga lu-
chando porque este precio
baje, y recordando que Rota si-
gue teniendo el mayor parque
móvil de la provincia.

Asimismo, reclaman la cre-
ación de un "verdadero carril
bici" en la avenida Póncipes de
España y la avenida Diputa-
ción, criticando el "insosteni-
ble argumento" ofrecido por
los delegados de Medio Am-
biente y Tráfico acerca de la
"imposibilidad" de crear uno.

Para finalizar, el grupo Eco-
logista recuerda que es urgen-
te la recuperación y reforesta-
ción de caminos municipales
y Vías Pecuarias. Para el grupo
no se está defendiendo la bio-
diversidad de esas zonas, tan
solo "se marea la perdiz cada
año y se olvidan los planes de
ocio rural, haciendo de los ca-

minos públicos u dominio pú-
blico, ante el cachondeo de los
camperos y pérdida de fauna",

AUDITORIO El próximo sábado 21 de junio

ElTaller de Teatro de

Secundaria interpretará
la obra 'Princesas'

INFORMACION
ROTA

El próximo sábado 21 de junio a
las 22 horas, el auditorio munici-
palAlcalde Felipe Benítezacoge-
rá la representación teatral a car-
go de alumnos del ta1lerde teatro
municipal del nivel de secunda-
ria, organizado por la Fundación
Municipal de Juventud, Cultura y
Deportes.

La obra que llevarán a escena
20 jóvenes actores se titula Prin-
cesas, que plantea piezas de cin-
co minutos del autor Rafael men-

dizábal en su mayoóa, así como
de Stella Manauty Hans Schuster,
en las cuales se muestra qué pa-
saría en situaciones de nuestra vida

cotidiana. Estas piezas, en clave
de humor, acercarán a los espec-
tadores el trabajo realizado por
los alumnos durante el año.

Para los interesados en asistir,
se pueden recoger las invitacio-
nes en la taquilla del auditorio.

',',:,1",..""..'... .',

Este taller forma parte de la
oferta de talleres de Teatro que la
Delegación de Cultura pone a dis-
posición de niños yjóvenes de la
localidad, con la intención de in-
troducirles en el mundo teatral a

la parque fonnarles en cultura.
~""MAC,,"

Cartel de la convocatoria.
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